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! ! ! !中国女排火了!郎平火了!这是自然的" 作为三大球项

目能重夺一枚奥运金牌! 用很多人的话说!#比其他任何金

牌的影响和意义都大$%

夺冠后的第一天就能再见郎平! 是件可遇不可求的幸

事"过去的一夜!她下了赛场就被直接拉到电视台&演播室!

连着接受了两个长时间的专访!几乎没怎么睡" 上午!又带

着惠若琪&朱婷等几名主力队员参加下一个"见缝插针聊了

一会后!郎平紧接着被另一家中央级媒体'拉走$!简直就像

走马灯一样连轴转! 想要喝口咖啡也只能捧在手中路上抿

几口"看到郎平如此匆忙和辛苦!记者都不忍心再请求拍一

张合影" 不过!能够最近距离地感受郎平的气场与风度!已

经是莫大的收获"

从央视到新华社!再到两大门户网站!要么地位权威!要

么'财大气粗$!对郎平和女排的追逐何尝不是一场'新闻大

战$" 作为地方媒体的报纸记者只有我一人在场!也让我不禁

感慨!能够在这个'黄金时间$见到郎平!真是太不容易了"

关尹

女排火 郎平热
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! ! ! !(((贺中国女排三比一战胜塞尔维亚夺得奥运冠军

郑辛遥 画

! ! ! !认识浪浪是在意大利，!"#$年 %月女排世界锦标赛。白
浪刚从美国斯坦福大学毕业，为了看妈妈率领的中国女排比
赛，她利用假期来到了意大利。
中国女排世界锦标赛的赛程很“恶劣”，先在小城巴里打，

之后去的里雅斯特，再回到巴里，然后再去米兰。意大利地形
是靴子状，从巴里到的里雅斯特，就是从靴子的底部到靴子的
最高点，横跨意大利。换言之，一次转场，就是一天的时间。由
于路途太遥远，必须在罗马转机。

那天，同中国女排同一航班，在罗马转机时，同浪浪有
较长时间交谈。浪浪的中文并不溜，有时你说得快的话，她
会不明白。记得那会同她聊郎妈，聊她的学生时代，她的体
育爱好。
去年 &月的日本女排世界杯，浪浪没有来。记得当时问郎

平，你的“福星”怎么没来日本？郎平说，浪浪在投行工作，太忙
了，不会来日本了。
今年 '月 '(日我特邀参加了郎平婚礼。婚礼上，浪浪一

身红色套装，非常喜庆。我们一年多后再次相遇，聊了会，还一
起照了相。

这次在里约，女儿浪浪上了头条。她妈妈吃不惯奥运
村的饭菜，浪浪就在中餐馆亲自给妈妈做饭，一盘番茄鸡
蛋，一盘炝土豆丝。白浪说：“就是想让妈妈能尽可能吃好
一点，妈妈的口味我最了解。”
其实，白浪很不容易。白浪 )岁的时候，郎平就和丈夫白

帆离婚，由于常年在外执教，并没有很多时间照顾孩子。先是
在中国，后来是在意大利。郎妈说，每次打包行李离开女儿的
时候都心如刀割。浪浪当时天真地说：“为什么妈妈不能在门
口的麦当劳叔叔那里找一份工作，要去那么远的地方。”

一直到女儿 '$岁，郎妈成为美国女排主教练，终于可以
陪伴孩子了。
郎平和浪浪母女情深，女儿是科比的迷妹，她就陪着女儿

去看篮球，还动用关系帮女儿和科比合影。女儿说她当教练的
时候训人太凶，于是，郎妈开始温情，执教美国队的第一堂课
竟然是教姑娘们包饺子。郎妈陪孩子的时间不多，但关键场合
从不缺席。白浪小学踢足球，郎妈只要有时间，就会飞回美国
给女儿当拉拉队。郎妈说女儿腿太长，一整场下来连球都没碰
到，但会在一边开心地鼓掌。中学和高中时期，女儿白浪打起
了排球，是球队的主攻手。“铁榔头”郎妈就会手把手地教女儿
如何扣杀。因为女儿，郎妈变成“空中飞人”，从北京飞去旧金
山，边倒时差边在校园等女儿。
每年休假，郎妈会带着女儿四处旅行，享受母女俩的亲密

时光。浪浪说，她很爱妈妈，因为妈妈给了她很多很多爱。
当了 !"多年的单亲妈妈，今年 '月，*(岁的郎平终于再

次找到了自己的幸福，与中国社科院教授王育成在北京举办
婚礼。那天，白浪在婚礼上说：“妈妈是世界上最漂亮的妈妈，
爸爸是世界上最帅最好的男人。祝你们白头偕老！”
在里约，中国女排租借的贫民区训练馆内，一帮记者让浪

浪“客串”记者向郎妈提问。浪浪的问题太搞笑了：“妈，你今天
早上洗脸了吗？”郎妈被浪浪的问题问愣了，犹豫了一下才答：
“我记得……我好像是洗了，还抹了油儿呢！”

本报记者 李京红

她们眼里的郎平也许各有不同!!!

或温柔或坚韧 不变的是挚爱

显神威

! ! ! !周鹿敏，曾任上海女排主教练，也是 '%&'年中国女排世
界杯夺冠冠军队成员、郎平昔日队友。奥运女排比赛，她始终
关注。在手机上收看赛事图文直播，女排夺冠的第一时间，
周鹿敏就给郎平发去了祝贺的微信。带着几分感动，周鹿
敏表示：“郎平太不容易了，不过这对她而言也是水到渠成
的成功。”

屏幕上，执教的郎平淡定、自信，这恰恰也是周鹿敏对郎
平的最大印象。球员时代，郎平就是个自信心很强的人，“她很
会动脑筋，心思灵活，不蛮干。”而这样的个性风格如今也贯穿
在她的执教思想中。
实力强弱并非绝对，胜负之间，更关键的是精神和心理的

对决。“郎平就赢在精神力量上。”在周鹿敏眼中，郎平本身就
是女排精神最好的传承者。从上世纪八十年代到如今，从主攻
手到教练，当身边的队友们或因家庭、或因身体状况，一个个
都离开热爱的排球运动，转投各处时，郎平却始终坚持在排球
运动的第一线。“她的这种选择，在我们看来甚至有点不可思
议。”皇天不负有心人，在周鹿敏看来，郎平带领女排奥运夺冠
并非一场简单胜利，“对中国排球运动未来发展都有极其深远
的影响。”

本报记者 厉苒苒

家庭 队友 传承

周鹿敏谈郎平：她是我们中唯
一坚持到底的

白浪谈郎平：妈妈给了我很多
很多爱

李国君谈郎平：会有不少好
苗子因此爱上排球
! ! ! !女排奥运夺冠，昔日的排球国手李国君的手机成了“热
线”———朋友圈被刷屏，不少平时不怎么联系的朋友都会冒
出来和她讨论女排比赛。就连小区门卫，今天上午见到她都
笑呵呵：“祝贺你们排球队赢了！”
在李国君看来，在关键时刻发挥出最强实力，从逆境中

奋发向上，这就是自己一直所熟悉的女排精神。“走得不顺
不是坏事，杀出一条血路最后就能成功。”直至今日，谈起当
年征战汉城奥运会，李国君都会微微哽咽，“其实，和郎平一
样，每个排球人都有种排球情结。”
曾在 '%%+年世锦赛期间与回归的郎平成为队友，在李

国君眼中，郎平是师姐也是榜样，“她很坚持，为人谦卑有
礼。”当球员，当年的郎平曾在中国女排艰难时期选择回归。
当教练，郎平又在中国女排陷入低谷时期临危受命。“这体
现了郎平的人格魅力，她好样的。”

与排球结下不解之缘，直至今日，李国君依然奋战在
基层排球人才
培养中。开办自
己的排球学校，
李国君坦言，女
排夺冠对基层
排球人才培养
有深 远 影 响 ，
“或许，就有不
少好苗子会因此
爱上排球。”而她
最大的愿望就是
能培养出 ' ,!

名选手进国家
队，“出征下一届
奥运会！让自己
不能实现的奥运
冠军梦在小队员
身上实现- ”
本报记者
厉苒苒


